



JÓVENES

Lección 1

El relato bíblico: 1 Corintios; 2 Corintios.

El amor es paciente



Le Vent le Cri

JÓVENES

5

Texto clave

«Ahora vemos de manera indirecta y velada, como en un espejo; pero entonces veremos cara a cara. Ahora conozco de manera imperfecta, pero entonces conoceré tal y como soy conocido»
(1 Corintios 13: 12, NVI).

Linterna

«Porque sabía que cuando el alma no hace esta entrega, no abandona el pecado, los apetitos y pasiones todavía luchan por el dominio, y las tentaciones confunden la conciencia. La entrega debe ser completa. Toda alma débil

que, rodeada de dudas y luchas, se entrega completamente al Señor, se coloca en contacto directo con agentes que la capacitan para vencer. El cielo está cerca de ella, y tiene el apoyo y la ayuda de los ángeles misericordiosos en todo tiempo de prueba y necesidad» (*Los hechos de los apóstoles*, p. 224).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Por carta ya les he dicho que no se relacionen con personas inmorales. Por supuesto, no me refería a la gente inmoral de este mundo, ni a los avaros, estafadores o idólatras. En tal caso, tendrían ustedes que salirse de este mundo. Pero en esta carta quiero aclararles que no deben relacionarse con nadie que, llamándose hermano, sea inmoral o avaro, idólatra, calumniador, borracho o estafador. Con tal persona ni siquiera deben juntarse para comer. ¿Acaso me toca a mí juzgar a los de afuera? ¿No son ustedes los que deben juzgar a los de adentro? Dios juzgará a los de afuera. Expulsen al malvado de entre ustedes».

«Si hablo en lenguas humanas y angelicales, pero no tengo amor, no soy más que un metal que resuena o un platillo que hace ruido. Si tengo el don de profecía y entiendo todos los misterios y poseo todo conocimiento, y si tengo una fe que logra trasladar montañas, pero me falta el amor, no soy nada.

Si reparto entre los pobres todo lo que poseo, y si entrego mi cuerpo para que lo consuman las llamas, pero no tengo amor, nada gano con eso. El amor es paciente, es bondadoso. El amor no es envidioso ni jactancioso ni orgulloso. No se comporta con rudeza, no es egoísta, no se enoja fácilmente, no guarda rencor. El amor no se deleita en la maldad sino que se regocija con la verdad. Todo lo disculpa, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta. El amor jamás se extingue, mientras que el don de profecía cesará, el de lenguas será silenciado y el de conocimiento desaparecerá. Porque conocemos y profetizamos de manera imperfecta; pero cuando llegue lo perfecto, lo imperfecto desaparecerá. Cuando yo era niño, hablaba como niño, pensaba como niño, razonaba como niño; cuando llegué a ser adulto, dejé atrás las cosas de niño. Ahora vemos de manera indirecta y velada, como en un

Puntos de Vista

«No es la falta de amor, sino la falta de amistad lo que constituye la causa de los matrimonios infelices».

—Friedrich Nietzsche, filósofo alemán del siglo XIX.

Puntos de **Vista**

espejo; pero entonces veremos cara a cara. Ahora conozco de manera imperfecta, pero entonces conoceré tal y como soy conocido. Ahora, pues, permanecen estas tres virtudes: la fe, la esperanza y el amor. Pero la más excelente de ellas es el amor»
(1 Corintios 5: 9-13; 13, NIV).

EXPLICA LA HISTORIA

1. ¿Qué crees que podemos hacer para hallar el equilibrio entre ser compasivos y amantes y permanecer fieles a nuestros principios?

2. ¿Qué diferencia debería existir entre las expectativas de los creyentes y las de los incrédulos?

3. ¿Te parece que el amor es presentado en 1 Corintios 13 como sentimiento o como acción?
¿Por qué?

«La pureza de la vida personal es una condición indispensable para el desarrollo de una educación sólida».—*Mahatma Gandhi, líder nacionalista indio del siglo XX.*

«Es mejor abstenerse del pecado que buscar ayuda después de pecar».—*Ali ibn Abi Talib, primo del profeta islámico Mahoma.*

4. ¿Qué relación existe entre 1 Corintios 13 y las relaciones sexuales antes y después del matrimonio?

5. Al considerar estos dos pasajes, ¿de qué manera crees que ve Dios el sexo? ¿Es un mal necesario? ¿Es un regalo? ¿Es una responsabilidad maravillosa?

6. ¿Cómo definirías qué es el amor después de analizar estos pasajes?

¿Qué opinas?

¿Cuál de las siguientes declaraciones describe mejor tu posición en cuanto a las relaciones sexuales prematrimoniales?

1. No es para tanto. Lo que sucede entre dos personas adultas que están de acuerdo es su problema y no hay por qué inmiscuirse.
2. Creo que es bueno tener relaciones sexuales antes del matrimonio, para asegurarnos de que somos compatibles.
3. Quiero esperar hasta el matrimonio para entablar una relación sexual con otra persona.
4. Ya no soy virgen y eso me produce un gran sentimiento de culpa y vergüenza.
5. Ya no soy virgen y eso me enorgullece.
6. No tengo una posición respecto a las relaciones sexuales prematrimoniales.

Puntos de vista

«Si amas a otra persona, tienes que estar dispuesto a renunciar a todo por ella, pero si esa persona te corresponde el amor que le das, jamás te lo pedirá».—Anónimo.

PUNTOS DE IMPACTO

«Luego Isaac llevó a Rebeca a la carpa de Sara, su madre, y la tomó por esposa. Isaac amó a Rebeca, y así se consoló de la muerte de su madre» (Génesis 24: 67, NVI).

«Así que Jacob trabajó siete años para poder casarse con Raquel, pero como estaba muy enamorado de ella le pareció poco tiempo» (Génesis 29: 20, NVI).

«Con palabras persuasivas lo convenció; con lisonjas de sus labios lo sedujo. Y él en seguida fue tras ella, como el buey que va camino al matadero; como el ciervo que cae en la trampa» (Proverbios 7: 21, 22, NVI).

«Pero él me dijo: “Te basta con mi gracia, pues mi poder se perfecciona en la debilidad”. Por lo tanto, gustosamente haré más bien alarde de mis debilidades, para que permanezca

sobre mí el poder
de Cristo»
(2 Corintios 12: 9, NVI).

«Crea en mí, oh Dios,
un corazón limpio, y renueva
la firmeza de mi espíritu»
(Salmo 51: 10, NVI).

Puntos de vista

**«Lo que eres como soltero,
lo serás también cuando te cases,
solo que en un grado mayor.
En la relación matrimonial, todo
rasgo negativo de carácter se
intensificará, porque te
sentirás libre de bajar la
guardia, ya que esa persona
se ha comprometido contigo
y, por lo tanto, ya no tienes
que preocuparte de
ahuyentarla con
tu conducta».**

—*Josh McDowell,*
escritor
estadounidense.

¿Lo sabías?

Según una encuesta realizada en el año 2002, el 75 por ciento de los jóvenes estadounidenses había tenido relaciones sexuales prematrimoniales a los 20 años de edad. Otra encuesta realizada en 2009 reveló que para el 71 por ciento de los jóvenes estadounidenses de entre 18 y 29 años, el sexo antes del matrimonio era algo aceptable. Cuando se entrevistó a personas menores de 30 años, se descubrió que entre la población soltera sexualmente activa, el 55 por ciento pensaba que su vida sexual era muy satisfactoria. En la población casada o comprometida menor de 30 años, el 77 por ciento de los encuestados dijo que su vida sexual era muy satisfactoria.

Muchas encuestas muestran que el sexo en el matrimonio parece ser mejor y más satisfactorio. ¿Por qué crees que puede ser así? (Tomado de: http://www.publichealthreports.org/userfiles/122_1/12_PHR122-1_73-78.pdf

<http://abcnews.go.com/primetime/pollvault/Story?id=156921&page=2>).



Aplícala a tu vida

Sábado

¿Crees que esperar hasta el matrimonio para tener relaciones sexuales es un ideal inalcanzable en la sociedad en la que vivimos? Los jóvenes reciben mucha presión para comenzar a tener relaciones porque eso es lo «normal», pero en la Biblia Dios deja claro lo que les espera. En 2 Corintios 12: 9 se nos dice que la gracia de Dios nos basta, porque su poder se perfecciona en nuestras debilidades. ¡Toma la decisión ahora mismo de que, en tu próximo momento de debilidad, te volverás a Dios y buscarás en él la fortaleza que necesitas para vencer!

Domingo

En los dos pasajes de la sección **Identificate con la historia**, el primero nos lanza una advertencia para que no nos asociemos con personas que hacen cosas inmorales. Por supuesto que debemos ser testigos ante quienes nos rodean, pero los que dicen ser cristianos tienen que tener una norma que guíe todos los aspectos de su vida. El segundo pasaje se refiere al amor y a la manera en que el amor es el aspecto más importante de nuestra vida. ¿Cómo podemos hallar un equilibrio entre esas dos enseñanzas? Busca la palabra «amor» en una concordancia de la Biblia y analiza varios versículos al azar. ¿Es falta de amor esperar que un cristiano esté a la altura de la norma establecida por Cristo? ¿Existe alguna manera de defender con amor lo que es correcto?

Lunes

El **Texto clave** nos dice que no conocemos plenamente, pero que en el futuro podremos hacerlo. Ahora vemos las cosas un tanto borrosas, pero más adelante las entenderemos verdaderamente. Esto puede relacionarse también con lo que sentimos en el presente. Queremos conocer plenamente a la persona que amamos, y queremos que ella también nos conozca plenamente. ¡Queremos tener una conexión con esa persona! Lee las siguientes declaraciones y di si estás de acuerdo o en desacuerdo con ellas:

1. Las relaciones realistas y las relaciones físicas casi inmediatas que se ven en los programas de televisión muestran qué gran potencial tiene una determinada relación.
2. La televisión muestra una versión distorsionada de las relaciones, pero el camino de Dios es el camino que nos brinda una mejor posibilidad de disfrutar de una relación feliz y duradera.
3. La intimidad solo es posible en un plano sexual.
4. Si trato de seguir lo que dice Dios, nadie querrá salir conmigo y terminaré solo.
5. Confío en que si sigo los consejos que Dios me da, él me dará la intimidad que anhelo.

Martes

Es muy difícil desarrollar la fortaleza de esperar. En efecto, podría parecer algo prácticamente imposible. Pero esto no quiere decir que tú seas una mala persona, sino que eres un ser humano. Por supuesto, todos queremos sentir una conexión con otra persona; el problema es el momento. ¿Cómo esperar, entonces? Dios puede darnos la fuerza necesaria para seguir sus caminos, pero solo si lo tomamos en serio. Tendremos que estar dispuestos a entregarnos por completo a él con todas nuestras dudas, deseos, anhelos y debilidades. Escríbele hoy una carta personal a Dios confesándole exactamente qué es lo que sueñas para el futuro. Incluye detalles sobre la clase de persona que quieres como esposo o esposa, y sobre la clase de relación que te gustaría tener. Entonces ora al Señor para que te ayude a lograrlo.

Miércoles

En la Biblia podemos hallar historias de amor maravillosas. Jacob estuvo dispuesto a trabajar durante siete años antes de contraer matrimonio con Raquel. Estaba realmente enamorado. Isaac y Rebeca tuvieron una relación de amor a primera vista. ¡Se enamoraron apenas se conocieron! A veces tenemos la tentación de pensar que los caminos de Dios son aburridos y frustrantes; sin embargo, si tomamos la decisión de seguirlos, podremos alcanzar todo el entusiasmo y la pasión que estamos anhelando. Anota cinco parejas famosas de la Biblia y al lado de cada una escribe la primera cosa que pienses sobre ellas. ¿Siguieron los caminos de Dios o los caminos del mundo? ¿De qué manera son recordados?

Jueves

En 1 Corintios 13 se nos da la definición del amor. Demasiado a menudo pensamos que el amor es una emoción. Si bien es verdad que en algunas ocasiones es posible sentir una emoción por otra persona, el amor real es una acción. ¿Te sientes preparado para hacer un examen y después te pones a estudiar? ¿O por el contrario, estudias primero y después te sientes preparado para el examen? El amor real y duradero es una acción. Cuando actúas con amor, cuando expresas palabras amables, cuando pones a la otra persona en primer lugar y practicas el dominio propio hasta que llega el momento apropiado, experimentas sentimientos de amor. A continuación, haz una lista de diez maneras en las que puedes demostrar apropiadamente que amas a alguien que te resulta especial, y junto a cada una de ellas escribe cómo esas demostraciones de cariño pueden contribuir al crecimiento de la relación (utiliza las páginas para notas en la parte posterior de tu guía de estudio).

Viernes

¿Qué clase de amor y qué clase de relación sueñas tener? ¿Qué clase de persona piensas que podría llegar a ser un buen compañero para la vida? ¿Qué crees que necesitas hacer para experimentar eso en el futuro?